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兴村与兴业是孙兰针挂在嘴边的话题。
“《政府工作报告》里指出：夯实农村基础，提高
农业效益，着力促进农民致富增收。报告还用
很长的篇幅讲了三农问题，让我备受鼓舞。一
直以来，政府对三农问题都比较重视，在工作
中，政府给了我许多建设性意见和帮助。”

孙兰针表示，作为一名基层干部，与群众
接触的时间最多，回到村里后，她会及时地将

报告精神宣传给群众，特别是报告中的“全力
办好为民实事”，她会重点宣传，让更多的群众
了解政府工作的意图，赢得更多群众的理解与
支持，更加坚定发展的信心。同时，作为一养
苑生态农业技术有限公司总经理，孙兰针将积
极做好鲜活农产品物流园区建设项目的准备
工作，为促进群众农产品外销、农业发展做出
自己的贡献。

樊伯巍说：“作为一名政协委员，在听了报
告后感觉很振奋、很受启发。我们要继续围绕
中心，服务大局，自觉做好调查研究工作，为市
委、市政府的决策积极出谋献策。”

就有关新郑市交通方面问题，他这样对记
者说：“随着我市经济快速发展、城镇化进程加

快和人民生活水平的不断提高，私家车迅速进
入平常百姓家，交通需求量骤然增大，这给我
市交通增加了压力。因此我建议继续加强道
路建设和交通管理，优化交通结构 ,提高交通
效率，加强新交通法宣传，并希望广大市民珍
惜生命，文明出行。”

人大代表孙兰针：兴村兴业 目标明确

政协委员樊伯巍：提高交通效率

实现产业优化升级
“企业家要戒浮躁之气、浮夸之风，要有

社会责任感和脚踏实地、埋头苦干、勇于奉
献、坚持创新的精神。”河南恒天特缆集团相
关负责人苗向阳这样告诉记者，“我对报告提
出的‘双融入、双承接’发展战略，坚持开放创
新，推进现代产业体系构建，以及鼓励本土骨
干企业外地设厂、建立分支机构等深有感
触。”

企业作为经济活动的主体，拥有核心技
术、合理结构、节能环保，才能够继续保持良
好的发展势头，否则发展就陷入困境。“这正
好给各级政府一个引导各类企业转变发展模
式的契机，要整合各种优势资源，大力支持企

业苦练内功，提高自我创新能力、提高生存发
展能力、提高市场应变能力，从而淘汰落后产
能，实现产业优化升级。”

大学生村官要全面成长
丁德鑫是龙王乡霹雳店村的大学生村

官，当上大学生村官后，他渐渐发现，虽然自
己专业理论基础知识很扎实，但真正为老百
姓服务时，发现做社会工作方面，自己还有很
多需要学习的地方。

经过几年的锻炼，他已然完成了从“龙

门”到“农门”的转变，渐渐掌握了为农村一些
特殊群体服务的技能，对低保办理条件、五保
供养条件、助残惠残等多方面的民生政策都

“门儿清”，每当有人问询，他都能很好地解
答，直到对方弄清楚为止。

“大学生村官要掌握多方面的知识与技
能，走访百姓，多途径了解社情民意更是一
门学问。我希望社会各界更多地关注大学生
村官的成长，为他们锻炼能力提供舞台。同
时，我们要进一步加强学习，多为群众办好
事、办实事。”

提供更多的就业岗位
龙湖镇林锦店村的郑建中这几年一直在

外地打工，今年春节回老家过年，看到家乡发
生的变化，感慨万千。

“几乎认不出来”是郑建中反复提到的词，
他说，现在华南城在他们村边热火朝天的建设，
附近的企业一家挨一家，自己站在家乡的土地
上感觉这片土地热气腾腾，像上紧了发条，充满
了勃勃的生机，自己也感觉身上有股劲儿，想要
在家乡大干一场，为家乡的发展出一份力。

“听说这两天市里正开两会，龙湖商贸会
展城建设是今年的一项重要工作。听后我很
受鼓舞，这意味着更多项目企业的落地，肯定
会为我们提供更多的就业机会。”

今年两会收到
建议和提案326件

近日，记者获悉，新郑市“两会”期间共
收到建议和提案 326 件。其中，收到人大
代表议案2件，代表建议、批评、意见共143
件；收到政协委员提案183件，经审查立案
178件，占提案总数97.8% 。

据了解，这些建议和提案内容涉及城
镇建设与管理、道路交通、农业、水利、土
地、教育、科技、文化、卫生、财政、环保等方
面。其中，周伟杰等代表提出的“关于加快
唐户遗址保护开发，打造黄帝文化观光区
的建议”、师丽等代表提出的“关于整顿学
校周围道路乱设摊点，影响道路通畅的建
议”、董秀智等委员提出的“关于扩建市直
幼儿园的建议”以及安书卷、秦志华等委员
提出的“关于在市区普及使用天然气，降低
或取消开口费的建议”等有质有量，调研情
况详实、反映问题见底、政策建议清晰，紧
扣社会热点和长期瓶颈问题，反映了新郑
市发展的全局性问题和具体问题。

据介绍，代表、委员们在会前本着对人
民高度负责的精神，根据宪法和法律规定，
围绕新型城镇化建设、生态新郑、城市建设
和管理、社会民生等方面进行了广泛调研，
提出的建议、提案反映了社情民意，案据充
分，方案具体，质量较高。

新郑市四届人大
二次会议举行

（上接T1版）要主动作为，转型升级。要以
“强投资”促转型，全力打赢“三大战役”；要
以“夯基础”促转型，全面抓好“三大主体”
工作；要以“调结构”促转型，全面推动“两
大转变”；要以“求提升”促转型，全面推动
整体工作取得新突破。要勇于创新，激发
活力。以创新的理念过好资金关，以创新
的举措过好质量关，以创新的服务过好责
任关。要率先突破，务实重做。要在保障
民生、和谐稳定上，增强责任、凝聚合力上
求突破，为把新郑在中原经济区、郑州都市
区建设中率先建成自然之美、社会公正、城
乡和谐的“三化”协调科学发展示范区而努
力奋斗。

3月3日上午，新郑市第四届人民代表大
会第二次会议在雄壮的国歌声中落下帷幕。

新郑市政协四届
二次会议举行

（上接T1版）一要关注民生，情系群众，继
续深化“走网格、访民情、解民忧”活动。建
立定期调查制度、群众约见制度 、反馈转
化制度和考核激励制度 ，将“走网格”活动
与市政协工作密切结合。 二要提升状态，
树立形象，辐射正能量。要加强自我道德
修养，崇尚思想修养、人品修养，模范践行

“厚德自强、传承创新”的新郑城市精神，抵
制粗俗文化，遵纪守法，承担社会责任，做
一个有益于社会的人，弘扬社会新风；要从
真、从善、从美，以人格的力量向社会辐射
出奋进向上、拼搏进取的“正能量”，带动身
边人，助推新郑的经济、政治、社会、环境健
康发展。

3 月 1 日，在顺利完成各项议程后，新
郑市政协四届二次会议在雄壮的国歌声中
闭幕。

两会好声音
肩负着新郑 63 万人民的重托和期望，参加新郑市“两

会”的代表、委员积极参政议政、建言献策，共商新郑发展之
大事，发出了广大市民期待的“好声音”，传递出了正能量。

人大代表时智灵：
调整结构 创新发展

在分组审议中，时智灵拿着新郑市《政府工作报告》认真地翻
看，拿着笔不时地在上面圈圈点点，那样子俨然一个专心的学生，
让记者都不忍心去打扰他。终于等到散会了，记者才“见缝插针”
地跟他交谈起来。

他说，《政府工作报告》对他启示很大，让他更坚定了发展的决
心。“首先，不断创新，调整产业结构，做好产品出口工作，进一步提
高公司的知名度和美誉度；其次，除了继续做好窗饰商品外，还将
生产成品窗帘，以满足更多顾客的需要；最后，搞好公司扩建工作，
进一步吸纳附近农村富余劳动力来公司就业，为家乡、为政府多做
一些贡献。”时智灵信心满满地说，脸上洋溢着自信的笑容。

政协委员白淑霞：
提升城市品位

白淑霞，算是一位“资深”的政协委员。今年的“两会”上，她仍
然有话要说。

白淑霞说，去年提交的关于炎黄广场、市区主干道摊贩占道经
营的提案得到了有关部门的重视，也采取了有效措施，取得了不错
的效果。然而，这些她仍不“心满意足”。“虽然有了一定的成效，但
是力度还有待加强，整治还需要常态化。”

通过视察新郑城乡环境和听取报告，白淑霞认为家乡的建设
日新月异，城乡的发展都在报告里用数字真实地体现了出来，充分
说明政府是务实的政府。

做食品企业20多个年头，往年的提案大多和中小微企业的发
展有关。如今，她把目光放在了整个城市的发展、民生的改善上。

“希望政府有关部门更加重视城市形象的维护，提升城市品位。同
时，报告把民生提到了重要位置，政府为民着想，让百姓享受更多
更大的实惠，这样我们才能尽快地建成自然之美、社会公正、城乡
和谐的‘三化’协调科学发展示范区。”

人大代表李凤枝：
创新让企业发展之路更广

“创新就是走高端，时刻保持在高端的位置。”记者在两
会现场见到了新郑市人大代表李凤枝，她对创新的看法给
记者留下了深刻的印象。

李凤枝说,这是自己第一次参加“两会”，很是高兴、自
豪，感觉社会大环境正变得越来越好,服务型政府对企业有
更多的支持,会给民营企业带来更多的机会,也让她有了更
大的激情。

李凤枝告诉记者，报告统揽大局、体现民心、振奋人
心。报告中提出的创新，非常具有高度、远见和前瞻性，也
非常实际。创新是发展的灵魂，对于企业来说也同样，企业
只有系统地、持续地创新，才能解决发展中的瓶颈，获得长
足的、可持续性的发展。“报告鼓舞人心，我们企业将依靠创
新发展与创新驱动，稳中求进、稳中求变、稳中求好，在更高
起点上实现新跨越。”

政协委员王燕：
打造普法新平台

“通过视察和听取报告，我感受到了新郑巨大的变化，
特别是市委、市政府高度关注民生，为民办实事、办好事的
惠民举措收到了良好成效。我也感受到了新郑以民生为核
心，建设幸福城市的决心和信心。”

王燕说，希望政府以后抓办更多、更好、更大的普惠群
众的优势项目。同时她表示，作为司法战线的委员，要珍惜
荣誉。一方面在本职岗位上奋力进取，努力工作，全力打造

“新郑普法行”普法新平台，坚持扎实开展法制宣传教育活
动，坚持普治结合，努力为新郑发展营造良好的法治环境。
另一方面，要继续体察民情，反映社情民意，为新郑发展建
言献策。

会风改进 精神振奋
没有彩旗标语，没有气柱拱门，也没有簇拥的鲜花，如果不是代表、

委员佩戴证件的“温馨提示”，很难相信这就是“两会”的会场。整个会场
的布置同往年相比，朴素了很多……

代表、委员们虽然“待遇”差了一些，但心情反而好了许多，清新的风
气更让人精神振奋。

人大会秘书处工作人员说：“我们在会议筹备和进行过程中提出了
改进会风的十项措施。从统一乘坐大车、不摆放香烟水果到用餐不上饮
料酒水等，都做了详细规定，尽可能做到瘦身办会、节俭办会。”

“会议一律都是自助餐。”这位工作人员告诉记者，希望通过这些方
式，让大家集中精力开会，提高会议本身的质量。

“瘦身”报告少客套多务实
会场气氛热烈明快，洋溢着一股新风。
报告时长不到90分钟……会议虽然极其节俭，但不失隆重；会议虽

然简短，但内容丰富。
“这次的材料少而精，特别务实，没有多少客套话。”提着“瘦身”文件

袋走出会场的一位人大代表谈起今年听取政府工作报告时的感受如是
说，“报告虽然篇幅不长，但我们听起来更亲切，读起来也更实在。”

审议讨论热烈实在
政府工作报告虽然“瘦身”，但丝毫不影响报告的质量，与会的代表、

委员对今年的政府工作报告均给出了较高评价。
“总结工作客观实在，分析问题深入透彻，部署任务重点突出，保障

措施切实可行，是一个实事求是、催人奋进的报告”成为代表、委员对政
府工作报告的共识。

在审议讨论政府工作报告过程中，记者发现，代表、委员不约而同地
又将关注的重点落在了发展话题上。新型城镇化建设、重大项目建设、
生态新郑建设等话题引起了代表、委员们的积极互动。

而代表、委员们对发展问题的重视以及在讨论中反映出的社情民
意，在很大程度上折射出，随着物质生活日益改善，百姓的需求从解决生
计、追求发展机会向生活得更幸福、更有尊严悄悄转变。

新会风，受到了代表、委员的一致认可。大家表示，为节俭而“瘦身”
的两会，只会“瘦”华丽外表，而不会“瘦”大会程序内容、效率、质量，他们
一定会尽职尽责，不辱使命。

3月的黄帝故里，春风拂面、万物复苏。刚刚闭
幕的新郑市“两会”，细节的改变随处可见，节俭、务
实成为本次“两会”给外界留下的深刻印象。

阳光明媚春意浓 市民倾情话两会
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连日来，新郑市广大干部群众通过报纸、电视、网络等渠道及时
了解“两会”动态。“两会”让社会各界看到了新的希望，阳光明媚的
春天里，广大市民倾情寄语“两会”。

两会劲吹务实节俭风两会劲吹务实节俭风

▲今年提倡节俭环保，茶杯替代了一次性纸杯。

▲药监局组织党员干部收看“两会”实况。

◀政协会议上集体吃自助餐，提倡“光盘”行动。


